
 

Übersicht 
des Beirates für Partner- und Patenschaften 07.02.2019 
über die vom Beirat für Partner- und Patenschaften in seiner Sitzung am 7.2.2019 gefassten 
Beschlüsse: 
 
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Die Tagesordnung 
wurde anerkannt. 

1/19 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Beirates für Partner- und Paten-
schaften am 5. März 2018 

Die Niederschrift 
wurde anerkannt. 

2/19 

3. Wahl eines Mitunterzeichners / einer Mitun-
terzeichnerin der Niederschrift 

Frau Willmann-
Preller, SPD-
Fraktion, wurde zur 
Mitunterzeichnung 
gewählt. 

3/19 

4. Jahresrückblick 2018 Kenntnisnahme   

5. Jahresvorschau 2019 Kenntnisnahme   

6. Bericht über die Aktivitäten des Partner-
schaftsvereins 

Kenntnisnahme   

7. Antrag des Partnerschaftsvereins auf einen 
Zuschuss 

Gemäß Beschluss-
entwurf 

4/19 

8. Bekanntgaben der Verwaltung Es lagen keine Be-
kanntgaben vor. 

  

9. Verschiedenes    

10. Einwohnerfragestunde Es lagen keine 
Wortmeldungen 
vor. 
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Niederschrift 
über die vom Beirat für Partner- und Patenschaften in seiner Sitzung am 7.2.2019 gefassten 
Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 18:48 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Großer Sitzungssaal 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Lazaros Tsapanidis   CDU    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Charly Halft   GRÜNE 

Ratsmitglieder CDU 
Frau Marga Basche CDU    
Frau Petra Benderscheid-
Schonlau (f. Herrn Hans-
Christian Mai) 

CDU 

Frau Dr. Susanne  
Haase-Mühlbauer 

CDU    

Herr Heinz Willi Höver CDU    
Herr Detlef Krause CDU    
Frau Beate Löbach-Neff CDU    
Herr Lars Nottelmann (f. 
Frau Maria Arampatzi) 
Herr Ingo Siebenmorgen 
(f. Frau Anna Diegeler-
Mai) 

CDU  
 
CDU  
 
 
 

Sachkundige Bürger CDU  
Herr Peter Börner CDU    
Frau Christine Probst CDU    
Frau Ursula Stenz (f. Frau 
Cornelia Heiliger) 
Frau Anastasia Tsapa-
nidou 

CDU    
 
CDU 

Ratsmitglieder SPD 
Herr Ömer Kirli   SPD    
Frau Gudrun Meinken (f. 
Herrn Martin Kantuzer) 
Herr Lothar Stauch 

  SPD  
 
  SPD   

 
Sachkundige Bürger SPD 
Herr Klaus Schmidt 
Frau Beate Willmann-

SPD  
SPD 

Preller (f. Frau Zeynep 
Kirli) 
Herr Lukas Wagner 

 
 
SPD   

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Frau Birgit Meyer GRÜNE    

Sachkundige Bürgerin Bündnis 90/DIE 
GRÜNEN 
Frau Gabriele Rechen-
berger 

GRÜNE    

Sachkundige Bürgerin FDP 
Frau Jutta Schröder FDP    

Sachkundige Bürgerin DIE LINKE 
Herr Martina Döhring DIE LINKE    

 

 
 
Entschuldigt: 
Frau Anna Diegeler-Mai CDU 
Herr Hans-Christian Mai CDU 
Frau Maria Arampatzi  CDU 
Frau Cornelia Heiliger CDU 
Herr Martin Kantuzer  SPD 
Herr Zeynep Kirli  SPD 
Frau Astrid Thiel  GRÜNE 
Herr Tom Hartmann  LKR 
Herr Joao Ferreira Da Silva Integra- 
    tionsrat 
Herr Dr. Helmut Fleck  Volksab- 
    stimmung 
 
 
Verwaltung: 
Herr Bürgermeister Huhn 
Herr Kuchheuser 
Frau S. Göldner 
Frau Hermes 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
- - - 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
- - - 
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Öffentliche Sitzung 
 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung    

  
 Herr Tsapanidis eröffnete die 15. Sitzung und stellte fest, dass der Beirat für Part-

ner- und Patenschaften ordnungsgemäß einberufen und beschlussfähig sei.  
 
Herr Tsapanidis, CDU-Fraktion, erklärte zu Punkt 7, Antrag des Partnerschaftsver-
eins auf einen Zuschuss, dass er gem. § 2 Abs. 3 i.V.m. § 10 Abs. 1 der Ge-
schäftsordnung des Verwaltungsrates der Stadtbetriebe Siegburg AöR i.V.m. § 31 
GO NRW an Beratung und Abstimmung nicht mitwirken werde.   
 
Der Beirat für Partner- und Patenschaften erkannte die Tagesordnung an. 
 

AE: Einstimmiger Beschluss 
 

Ja: 24 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Beirates 
für Partner- und Patenschaften am 5.3.2018 

   

  
 Der Beirat für Partner- und Patenschaften erkannte die Niederschrift über die Sit-

zung vom 5.3.2018 an. 
 

AE: Einstimmiger Beschluss 
 

Ja: 24 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 
 

3. Wahl eines Mitunterzeichners / einer Mitunterzeichnerin der 
Niederschrift 

  

  
 Frau Willmann-Preller, SPD-Fraktion, wurde zur Mitunterzeichnung der Nieder-

schrift vorgeschlagen und gewählt. 
 

AE: Einstimmiger Beschluss 
 

Ja: 24 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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4. Jahresrückblick 2018    

 
 Frau Göldner gab einen kurzen Überblick über die Aktivitäten im Rahmen der Pa-

ten- und Partnerschaften im Jahr 2018. 
 
Herr Huhn berichtete den Beiratsmitgliedern über die Fahrten in die Städte Bunz-
lau und Nogent-sur-Marne. Insbesondere hob er die überwältigende Begegnung in 
Nogent-sur-Marne anlässlich des 100. Jahrestages des Kriegsendes hervor.  
 
 
 

5. Jahresvorschau 2019    

 
 Herr Huhn, Frau Göldner und Frau Fechner berichteten über die für das Jahr 2019 

geplanten Aktivitäten.  
 
Weiterhin berichtete Herr Huhn, dass zum 55-jährigen Bestehen der Partnerschaft 
mit Nogent-sur-Marne und 25-jährigen Bestehen der Partnerschaft mit Orestiada 
Feierlichkeiten mit allen Partnerstädten zum Siegburger Stadtfest am letzten Au-
gust-Wochenende geplant sind, wobei nicht nur die Partnerstädte, sondern ganz 
Europa im Focus stehen soll. Die einzelnen Städte haben die Möglichkeit, sich 
gemeinsam mit dem Partnerschaftsverein beim Stadtfest zu präsentieren.  
Ebenso soll auch in Siegburg eine Kranzniederlegung zum Kriegsende vor 100 
Jahren erfolgen. 
 
Die Beiratsmitglieder nahmen die Ausführungen zustimmend zur Kenntnis. 
 
Herr Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, informierte die Verwaltung, dass 
beim Vereinsfest im September 2018 in Nogent-sur-Marne keine Prospekte von 
Siegburg und dem Partnerschaftsverein auslagen. Er bat die Verwaltung, die Part-
nerstädte mit Informationsmaterial von Siegburg zu versorgen. 
Die Verwaltung sagte dies zu.       
 
Auf Bitten von Herrn Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, sagte die Verwal-
tung eine rechtzeitige Information über Bürgerfahrten und partner- und paten-
schaftliche Aktivitäten zu. 
 
Frau Fechner berichtete den Beiratsmitgliedern über die Schülerfahrt nach Nogent-
sur-Marne im Oktober 2018 und informierte die Beiratsmitglieder über die geplante 
Bürgerfahrt vom 14. – 19. Juli 2019 nach Polen. Die Ausschreibung ist als Anlage 
beigefügt.  
In diesem Zusammenhang wies Herr Börner noch einmal auf den Bericht zur Bür-
gerfahrt nach Bunzlau im Jahr 2018 hin. 
 
Weiterhin regte Frau Fechner an, einen Flyer über Siegburg in französischer Spra-
che zu erstellen. 
 
 
 

6. Bericht über die Aktivitäten des Partnerschaftsvereins    

 
 Herr Hagen, Vorsitzender des Partnerschaftsvereins, bedankte sich bei den Bei-

ratsmitgliedern für den gezahlten Zuschuss und gab einen Überblick über die Ar-
beit und Aktivitäten des Vereins.   
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7. Antrag des Partnerschaftsvereins auf einen Zuschuss   

 
 
 

 
Da Herr Tsapanidis, CDU-Fraktion, dem Vorstand des Partnerschaftsvereins an-
gehört, übernahm Herr Halft, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, die Sitzungslei-
tung für diesen Tagesordnungspunkt. 
 
Der Beirat für Partner- und Patenschaften beschloss, dem Partnerschaftsverein 
zunächst einen Zuschuss in Höhe von 2.500 € zu überweisen. In der zweiten Jah-
reshälfte soll (gemäß Einzelnachweis) ein Betrag von bis zu 2.500 € ausgezahlt 
werden. 
 

AE: Einstimmiger Beschluss 
 

Ja: 23 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 

8. Bekanntgaben der Verwaltung    

 
 Es lagen keine Bekanntgaben vor. 

 
 
 

9. Verschiedenes    

 
 Frau Dr. Haase-Mühlbauer, CDU-Fraktion, bedankte sich bei allen Beteiligten für 

das große Engagement.  
 
Frau Dr. Haase-Mühlbauer, CDU-Fraktion, bat die Beiratsmitglieder, sich für den 
gegenseitigen Austausch von Schülerinnen und Schülern und Jugendlichen mit 
unseren Partnerstädten einzusetzen und zu überlegen, was getan werden kann, 
um diese mehr für unsere Partnerstädte zu interessieren. 
Die Verwaltung wurde gebeten, zu prüfen, inwieweit es eigene Mittel oder Förder-
programme gibt, um Praktika oder Lehrstellen für Schülerinnen und Schüler und 
Jugendliche in den Partnerstädten zu ermöglichen und ein Netzwerk für den Auf-
enthalt in den Gastfamilien aufzubauen.   
 
Die Verwaltung sagte eine Prüfung zu. 
 
 
 

10. Anschließend Einwohnerfragestunde    

 
 Es lagen keine Wortmeldungen vor. 

 
 

Ende der öffentlichen Sitzung: 18.46 Uhr  
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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